

REFERENCIAL/EMOL



CEFALEAS, VÓMITOS, DIARREA Y OTROS SÍNTOMAS HAN PRESETADO LOS PACIENTES.

Decenas de quemchinos consultan en el cesfam por dolor gastrointestinal: indagan brote de un virus

Director del consultorio confirmó que el *peak* de atenciones se vivió la noche del miércoles.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Durante los últimos días, el Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Quemchi ha registrado un inusual aumento en las consultas de usuarios que presentan síntomas gastrointestinales que podría estar relacionado a algún virus y que ha generado una alta demanda en el servicio de urgencias.

Según informó el director del establecimiento, Hugo Rebolledo, hasta la mañana de este jueves se atendieron cerca de 40 personas con cuadros de cefalea, vómitos, dolor abdominal y diarrea, los que podrían estar asociados a un brote de rotavirus, aunque la causa aún no ha sido confirmada.

“Estamos haciendo las investigaciones correspondientes para determinar si se trata de un agente viral u otra causa. Hoy (ayer) nuestros encargado de tecnología está trabajando en ello”, señaló el profesional.

Frente a esta situación, el consultorio ha informado a la Seremi de Salud y ha reforzado sus turnos de atención para enfrentar la demanda. “Anoche (del miércoles) fue el *peak* más fuerte, con muchas personas lle-

gando alrededor de las 20 horas. Incluso abrimos boxes adicionales y se llamó a personal de refuerzo para atender a quienes estaban más complicados”, detalló el director.

“Algunos pacientes presentaron cuadros de deshidratación y fueron hidratados en el recinto, sin que se registraran casos de mayor complejidad”, sumó el enfermero matrón.

En ese sentido, el equipo médico recomendó a la comunidad consumir agua previamente hervida y dejarla enfriar antes de beberla, ante la posibilidad de que el origen esté en la red de agua potable. “Como hubo heladas recientes, es posible que se hayan arrastrado materias orgánicas hacia los causes de agua, lo que podría explicar esta situación”, añadió Rebolledo.

También se reforzó el llamado a mantener medidas de higiene como el lavado frecuente de manos, especialmente en el caso de niños y al tener contacto estrecho con enfermos, ya que el cuadro puede producirse por contacto directo.

CONCEJALA Y MUNICIPIO

Por su parte, la concejala María Cristina Ampuero (PRCh) también se refirió a

la situación y pidió a la comunidad tomar precauciones. “Es importante tener cuidado, porque no sabemos aún si el problema viene del agua o incluso del aire. Y también hay que tener paciencia, porque el servicio de urgencias puede colapsar ante la alta demanda”, apuntó.

Además, la edil destacó el trabajo de los funcionarios del Cesfam de Quemchi: “Tenemos un tremendo equipo, con vocación de servicio y gran voluntad, por lo que merecen todo nuestro respeto”.

Asimismo, a través de redes sociales, el municipio se refirió a la situación. “Recomendamos a quienes presenten síntomas leves mantenerse hidratados, observar signos de alarma como deshidratación, fiebre persistente o decaimiento extremo y acudir a la urgencia solo en caso necesario para evitar la sobrecarga del servicio”, manifestó.

“Reiteramos nuestro compromiso con el cuidado de la salud de la comunidad quemchina y agradecemos su colaboración y comprensión frente a esta situación extraordinaria. Seguiremos informando oportunamente cualquier actualización”, acotaron en el consistorio. ☺